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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

 
 

Gremium: Stadtrat 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 03.07.2024 

Sitzungsdauer: 19:00 - 21:52 Uhr 

Sitzungsort: Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in 
Tangerhütte  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
 

    
Dr. Frank Dreihaupt    Birgit Wesemann/Andrea Schwarzlose 
Vorsitzender    Protokollführer in Sitzung/ nach Aufnahme 

 
 
 
Anwesend: 
 

Anwesend 
 

Vorsitzender 
Herr Dr. Frank Dreihaupt 

Bürgermeister 
Herr Andreas Brohm   

Mitglieder 
Frau Edith Braun   
Herr Markus Fettback   
Frau Petra Fischer   
Herr Dr. Denis Gruber   
Herr Michael Grupe   
Herr Jürgen Hanff   
Herr Karsten Heinemann   
Herr Carsten Hintze   
Herr Werner Jacob   
Herr Peter Jagolski   
Frau Carmen Kalkofen   
Herr Dipl. Ing. (FH) Wilko Maatz   
Herr Mario Merten   
Herr Tobias Mielke   
Herr Thomas Mildt   
Herr Christoph Plötze   
Herr Marco Radke   
Herr Norman Rentner   
Herr Jan Rungweber   
Frau Alexandra Schleef   
Frau Dr. Anita Schupet   
Herr Mathias Sprunk   
Herr Dennis Weiß   
Herr Klaus Witaszak   
Herr Lars Witaszak   
Herr Alexander Wittwer   

Protokollführer 
Frau Birgit Wesemann  

Mitarbeiter Verwaltung 
Frau Kathleen Altmann 

 

 

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Björn Paucke entsch. 

 



Seite 2 von 10 
 

Protokoll Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

Tagesordnung 
 

zur öffentlichen/nichtöffentlichen konstituierende Sitzung des Stadtrates der EGem Stadt Tangerhüt-
te am Mittwoch, 03.07.2024, 19:00 Uhr im Kulturhaus, Straße der Jugend 41 in Tangerhütte. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.          

  1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
und der Beschlussfähigkeit durch den Bürgermeister der Einheitsgemein-
de Stadt Tangerhütte 
 

 

  2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

  3. Übertragung der Sitzungsleitung an das an Jahren älteste ehrenamtliche 
Mitglied des Stadtrates 
 

 

  4. Verpflichtung der ehrenamtlichen Mitglieder auf die gewissenhafte Erfül-
lung ihrer Amtspflichten durch das an Jahren älteste Mitglied des  
Stadtrates 
 

 

  5. Wahl des Stadtratsvorsitzenden BV 0001/2024 

  6. Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Stadtrates durch den 
Vorsitzenden des Stadtrates 
 

 

  7. Wahl des 1. Stellvertreters des Stadtratsvorsitzenden BV 0002/2024 

  8. Wahl des 2. Stellvertreters des Stadtratsvorsitzenden BV 0003/2024 

  9. Mitteilung des Stadtratsvorsitzenden über die gebildeten Fraktionen und 
deren Vorsitzende 
 

MV 0004/2024 

10. Bestätigung der bestehenden Geschäftsordnung der Einheitsgemeinde 
Stadt Tangerhütte 
 

BV 0005/2024 

11. Bestätigung der bestehenden Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt 
Tangerhütte 
 

BV 0006/2024 

12. Benennung der Ausschussmitglieder für den Ausschuss für Soziales,  
Bildung, Kultur und Sport 
 

BV 0015/2024 

13. Benennung der Ausschussmitglieder für den Bau-, Umwelt-, Wirtschaft- 
und Verkehrsausschuss 
 

BV 0014/2024 

14. Benennung der Ausschussmitglieder des Hauptausschusses BV 0013/2024 

15. Benennung der sachkundigen Einwohner in den beratenden Ausschüssen BV 0016/2024 

16. Abstimmung über die Sitzordnung der Mitglieder des Stadtrates  

17. Wahl des Vertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die  
Verbandsversammlung des Zweckverbandes "Altmärkischer Regional- 
marketing- und Tourismusverband" 
 

BV 0007/2024 

18. Wahl des Stellvertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die 
Verbandsversammlung des Zweckverbandes "Altmärkischer Regional- 
marketing- und Tourismusverband" 
 

BV 0008/2024 

19. Wahl des Vertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die  
Verbandsversammlung des Zweckverbandes Breitband Altmark 
 

BV 0009/2024 

20. Wahl des Stellvertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die 
Verbandsversammlung des Zweckverbandes Breitband Altmark 
 

BV 0010/2024 

21. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten (§ 65 Abs. 2 
KVG LSA), Eilentscheidungen (§ 65 Abs. 4 KVG LSA) und Bekanntgaben 
der von den beschließenden Ausschüssen gefassten Beschlüsse, sowie 
Nachfragen durch den Stadtrat dazu 
 

 

22. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

23. Einwohnerfragestunde  
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Nichtöffentliche Sitzung 

24. Informationen des Bürgermeisters  

25. Anfragen und Anregungen, Sonstiges  

Öffentliche Sitzung 

26. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  

27. Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse  

28. Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der  
Beschlussfähigkeit durch den Bürgermeister der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 

Herr Brohm eröffnet die konstituierende Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. 
Herr Paucke fehlt entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 
TOP 2: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
Herr Brohm schlägt vor, den Tagesordnungspunkt (TOP) 6 hinter TOP 8 durchzuführen. Man hat die 
Situation, dass das an Jahren älteste Mitglied gleichzeitig zur Wahl zum Stadtratsvorsitzenden aufge-
stellt ist. Dieser kann sich selber nicht vereidigen. 
Herr Brohm bittet um Abstimmung über diesen Vorschlag, den TOP 6 hinter TOP 8 durchzuführen. 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung 
 
TOP 3: Übertragung der Sitzungsleitung an das an Jahren älteste ehrenamtliche Mitglied  

des Stadtrates 
Herr Brohm überträgt die Sitzungsleitung an den Jahren älteste Mitglied, Herrn Dr. Dreihaupt.  
 
TOP 4: Verpflichtung der ehrenamtlichen Mitglieder auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer  

Amtspflichten durch das an Jahren älteste Mitglied des Stadtrates 
Herr Dr. Dreihaupt begrüßt die Räte.  
Alle erheben sich von den Plätzen. Er verpflichtet die Stadträte. 
 
TOP 5: Wahl des Stadtratsvorsitzenden  -  Vorlage: BV 0001/2024 
Als Erstes wird der Wahlausschuss gebildet. Freiwillig hat sich Herr Sprunk, Frau Schleef und Herr 
Jacob gemeldet. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung, ob die Räte mit diesem Wahlausschuss einverstanden 
sind. 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig zugestimmt 
Herr Dr. Dreihaupt übergibt dann an den Wahlausschuss. Dieser hat sich geeinigt, dass Herr Jacob 
Vorsitzender des Wahlausschusses ist. 
Herr Jacob erklärt den Wahlvorgang. Er liest die BV vor. 
Vorgeschlagen für den Vorsitz des Stadtrates sind von der Fraktion AFD Thomas Mildt und von der 
Fraktion CDU/WG Zukunft Herr Dr. Frank Dreihaupt. Herr Jacob fragt nach, ob es noch weitere Kan-
didaten gibt. Das ist nicht der Fall.  
Herr Dr. Dreihaupt und Herr Mildt stellen sich vor. 
Dann werden alle einzelnen Räte aufgerufen, um in der Wahlkabine ihre Stimme abzugeben. Für 
Herrn Dr. Dreihaupt wurden 20 Stimmen gegeben und für Herrn Mildt 8 Stimmen. Somit ging die 
Wahl an Herrn Dr. Dreihaupt. 
Herr Jacob fragt Herrn Dr. Dreihaupt, ob er die Wahl annimmt. 
Herr Dr. Dreihaupt bejaht dies.  
Somit ist Herr Dr. Dreihaupt der neue Stadtratsvorsitzender. 
BV 0001/2024: 
Der Stadtrat wählt Herrn Dr. Frank Dreihaupt zum Vorsitzenden des Stadtrates der Einheitsgemeinde 
Stadt Tangerhütte. 
Abstimmungsergebnis: 20x Ja,  8x Nein,  0x Enthaltung => mehrheitlich beschlossen 
 
Der TOP 6 folgt nach TOP 8, siehe TOP 2. 
 
TOP 7: Wahl des 1. Stellvertreters des Stadtratsvorsitzenden                 Vorlage: BV 0002/2024 
Herr Jacob liest die Vorschläge für den 1.Stellvertreter vor. Für die Fraktion AFD ist es Herr Thomas 
Mildt und für CDU/WG Zukunft ist es Herr Markus Fettback. Es gibt keine weiteren Kandidatenvor-
schläge. Dann werden die Räte einzeln aufgerufen, um in die Wahlkabine zu gehen und zu wählen. 
Herr Jacob liest das Wahlergebnis vor. 17 Stimmen für Herrn Mildt und 10 Stimmen für Herrn Fett-
back und 1 Stimme ist ungültig. Herr Mildt wird gefragt, ob er die Wahl annimmt. Dies bejaht er. 
Damit ist Herr Mildt der neue 1. Stellvertreter des Stadtratsvorsitzenden. 
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BV 0002/2024: 
Der Stadtrat wählt Herrn Thomas Mildt zum 1. Stellvertreter des Vorsitzenden des Stadtrates der Ein-
heitsgemeinde Stadt Tangerhütte. 
Abstimmungsergebnis:  17x Ja, 10x Nein,  1x Enthaltung => mehrheitlich beschlossen 
 
TOP 8: Wahl des 2. Stellvertreters des Stadtratsvorsitzenden                 Vorlage: BV 0003/2024 
Herr Jacob liest den Vorschlag für den 2. Stellvertreter vor. Der Vorschlag ist Alexander Wittwer. 
Dann fragt Herr Jacob, ob es weitere Vorschläge gibt.  
Herr Sprunk schlägt für die Fraktion WG Lüderitz Frau Edith Braun vor. 
Frau Braun und Herr Wittwer stellen sich vor. 
Herr Jacob liest das Wahlergebnis vor. Für Frau Braun sind es 12 Stimmen und für Herr Wittwer sind 
es 16 Stimmen.  
Herr Jacob fragt Herrn Wittwer, ob er die Wahl annimmt. Dies bejaht er. 
Somit ist Herr Wittwer der 2. Stellvertreter des Stadtratsvorsitzenden. 
BV 0003/2024: 
Der Stadtrat wählt Herrn Alexander Wittwer zum 2. Stellvertreter des Vorsitzenden des Stadtrates der 
Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte. 
Abstimmungsergebnis:  16x Ja,  12x Nein, 0x Enthaltung => mehrheitlich beschlossen 
 
TOP 6: Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Stadtrates durch den  

Vorsitzenden des Stadtrates 
Dieser TOP wird nach dem TOP 8 behandelt, siehe TOP 2. 
Herr Mildt vereidigt Herrn Dr. Dreihaupt. 
Herr Brohm gratuliert dem Stadtratsvorsitzenden und seinen 2 Stellvertretern und überreicht jeweils 
ein Präsent. 
 

Es wird 10 min. Pause gemacht.  
 
TOP 9: Mitteilung des Stadtratsvorsitzenden über die gebildeten Fraktionen und deren  

Vorsitzende                                                                            Vorlage: MV 0004/2024 
Herr Dr. Dreihaupt stellt die Fraktionen und deren Vorsitzenden vor. 
Für die: 

 CDU/WG Zukunft ist Herr Werner Jacob der Vorsitzende. 

 AFD ist Herr Michael Grupe der Vorsitzende. 

 UWGSA ist Frau Carmen Kalkofen die Vorsitzende. 

 SPD ist Herr Norman Rentner der Vorsitzende. 

 WG Lüderitz ist Frau Edith Braun die Vorsitzende. 

 WG Altmark-Elbe ist Herr Alexander Wittwer der Vorsitzende. 
 
TOP 10: Bestätigung der bestehenden Geschäftsordnung der Einheitsgemeinde  

Stadt Tangerhütte                                                     Vorlage: BV 0005/2024 
Herr Dr. Dreihaupt erklärt, dass die Geschäftsordnung bestätigt werden muss. Änderungswünsche 
können dann in der laufenden Sitzungsperiode eingebracht werden. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung der BV 0005/2024. 
Der Stadtrat bestätigt die bestehende Geschäftsordnung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte für 
den Stadtrat und seine Ausschüsse in der Fassung der 4. Änderung vom 24.04.2024. 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja, 0x Nein, 0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
 
TOP 11: Bestätigung der bestehenden Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt  

Tangerhütte                                                                 Vorlage: BV 0006/2024 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0006/2024. 
Der Stadtrat bestätigt die bestehende Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in der 
Fassung der 1. Änderung vom 11.05.2022. 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
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TOP 12: Benennung der Ausschussmitglieder für den Ausschuss für Soziales, Bildung,  
Kultur und Sport                                                                   Vorlage: BV 0015/2024 

Herr Dr. Dreihaupt liest die BV vor. 
Durch ein Losverfahren wird die Fraktion gelost, welche den Vorsitz im Sozialausschuss vornimmt. 
Herr Dr. Dreihaupt zieht ein Los. Da steht CDU/WG Zukunft drauf, damit darf die CDU/WG Zukunft 
einen Vorsitzenden benennen. Sie benennen Herrn Markus Fettback. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0015/2024. 
Der Stadtrat beschließt auf der Grundlage der §§ 47, 49 in Verbindung mit § 45 Abs. 2 Nr. 3 KVG 
LSA und der §§ 5,8 der Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte den Ausschuss für 
Soziales, Bildung, Kultur und Sport wie folgt zu besetzen:  
Mitglieder des Ausschusses auf Vorschlag der Fraktion 
1. Werner Jacob CDU-WG Zukunft 
2. Markus Fettback - Vorsitzender CDU-WG Zukunft 
3. Thomas Mildt AfD 
4. Dennis Weiß AfD 
5. Dr. Anita Schupet SPD 
6. Petra Fischer UWGSA 
7. Alexandra Schleef UWGSA 
8. Edith Braun WG Lüderitz 
9. Björn Paucke WG Altmark-Elbe 
Abstimmungsergebnis: 28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
 
TOP 13: Benennung der Ausschussmitglieder für den Bau-, Umwelt-, Wirtschaft- und  

Verkehrsausschuss                                                          Vorlage: BV 0014/2024 
Herr Dr. Dreihaupt liest die BV vor.  
Die Fraktion AFD benennt Herrn Klaus Witaszak zum Ausschussvorsitzenden. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0014/2024. 
Der Stadtrat beschließt auf der Grundlage der §§ 47, 49 in Verbindung mit § 45 Abs. 2 Nr. 3 KVG 
LSA und der §§ 5,8 der Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte den Ausschuss für 
Bau, Umwelt, Wirtschaft und Verkehr wie folgt zu besetzen:  
Mitglieder des Ausschusses auf Vorschlag der Fraktion 
10. Peter Jagolski CDU-WG Zukunft 
11. Marco Radke CDU-WG Zukunft 
12. Mario Merten AfD 
13. Klaus Witaszak - Vorsitzender AfD 
14. Norman Rentner SPD 
15. Dr. Frank Dreihaupt UWGSA 
16. Wilko Maatz UWGSA 
17. Mathias Sprunk WG Lüderitz 
18. Jan Rungweber WG Altmark-Elbe 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
 
TOP 14: Benennung der Ausschussmitglieder des Hauptausschusses    Vorlage: BV 0013/2024 
Herr Dr. Dreihaupt liest die BV vor. Für den Hauptausschuss übernimmt automatisch der Bürger-
meister Herr Brohm den Vorsitz. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0013/2024. 
Der Stadtrat beschließt, auf der Grundlage des § 47 in Verbindung mit § 45 Abs. 2 Nr. 3 KVG LSA 
und der §§ 5, 6 der Hauptsatzung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte, den beschließenden 
Hauptausschuss wie folgt zu besetzen: 
Mitglieder des Ausschusses auf Vorschlag der Fraktion 
19. Werner Jacob CDU-WG Zukunft 
20. Dr. Denis Gruber CDU-WG Zukunft 
21. Michael Grupe AfD 
22. Thomas Mildt AfD 
23. Norman Rentner SPD 
24. Carmen Kalkofen UWGSA 
25. Dr. Frank Dreihaupt UWGSA 
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26. Edith Braun WG Lüderitz 
27. Alexander Wittwer WG Altmark-Elbe 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
 
 
 

TOP 15: Benennung der sachkundigen Einwohner in den beratenden Ausschüssen 
Vorlage: BV 0016/2024 

Herr Dr. Dreihaupt liest die Vorschläge vor. Die Fraktion AFD gibt ihre Vorschläge bekannt. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0016/2024. 
Der Stadtrat beschließt auf der Grundlage des § 49 Abs. 3 KVG LSA i.V.m. § 8 Abs. 3 der Hauptsat-
zung der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte die Besetzung der beratenden Ausschüsse des Sozial- 
und Bauausschusses wie folgt: 
Sachkundige Einwohner Sozialausschuss 
1. Torsten Fettback CDU-WG Zukunft 
2. Astrid Göttler AfD 
3. Lukas Reddigan UWGSA 
 

Sachkundige Einwohner Bauausschuss 
1. Lucas Carsten Köppe CDU-WG Zukunft 
2. Steven Hanczyk AfD 
3. Sebastian Knull UWGSA 
Abstimmungsergebnis:  27x Ja,  1x Nein,  0x Enthaltung => mehrheitlich beschlossen 
 
TOP 16: Abstimmung über die Sitzordnung der Mitglieder des Stadtrates 
Herr Jacob schlägt vor, außerhalb der Heizperiode die Sitzung im großen Saal durchzuführen, da es 
ziemlich beengt ist. Er findet, wenn viel Publikum da ist, ist es auch besser mit der Luft im großen 
Saal. 
Herr Jagolski erinnert, dass der TOP lautet Sitzordnung und nicht Ort. 
Herr Brohm findet es auch sehr beengt. Die Frage stellt sich, ob der Stadtrat in dieser Konstellation 
sitzen möchte, egal in welchem Raum? Er meint, dass die Ausschüsse in den kleinen Raum gehen 
können. 
Herr Dr. Gruber schlägt vor, dass der 2. Stellvertreter auch mit vorne sitzen soll. 
Herr Brohm findet diesen Vorschlag gut. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung darüber, dass man wieder in den großen Saal geht. 
Abstimmungsergebnis:  20x Ja,  3x Nein,  5x Enthaltung 
 
TOP 17: Wahl des Vertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die Verbands- 

versammlung des Zweckverbandes "Altmärkischer Regionalmarketing- und  
Tourismusverband"                                                          Vorlage: BV 0007/2024 

Herr Brohm erläutert die BV und schlägt vor, eine offene Wahl zu machen. 
Herr Dr. Dreihaupt fragt nach, ob eine offene Wahl gemacht werden kann. Es gibt keine Einwände. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0007/2024. 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte wählt für die Legislaturperiode 
den Bürgermeister Herr Andreas Brohm als Vertreter in die Verbandsversammlung des Zweckver-
bandes „Altmärkischer Regionalmarketing- und Tourismusverband“. 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
 
TOP 18: Wahl des Stellvertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die Verbands- 

versammlung des Zweckverbandes "Altmärkischer Regionalmarketing- und Touris- 
musverband"                                                                                 Vorlage: BV 0008/2024 

Herr Dr. Dreihaupt bittet um weitere Vorschläge und ob eine offene Wahl gemacht werden kann. Es 
gibt keine weiteren Vorschläge und Einwände. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0008/2024. 
Der Stadtrat der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte wählt für die Legislaturperiode 
Frau Kathleen Altmann zum Stellvertreter in die Verbandsversammlung des Zweckverbandes „Alt-
märkischer Regionalmarketing- und Tourismusverband“. 
Abstimmungsergebnis:  27x Ja,  0x Nein,  1x Enthaltung => mehrheitlich beschlossen 
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TOP 19: Wahl des Vertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die Verbandsver- 
sammlung des Zweckverbandes Breitband Altmark            Vorlage: BV 0009/2024 

Herr Dr. Dreihaupt fragt nach, ob es weitere Vorschläge gibt und ob eine offene Wahl gemacht wer-
den kann. Es gibt keine weiteren Vorschläge und keine Einwände. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0009/2024. 
 
 
Der Stadtrat beschließt: 
1. Nach erfolgter Wahl wird Herr Andreas Brohm als Vertreter der Einheitsgemeinde Stadt 

Tangerhütte für die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Breitband Altmark benannt.  
2. Die Verwaltung wird beauftragt dem Zweckverband Breitband Altmark den Namen des Stell- 

vertreters (inkl. vollständiger Postanschrift) mitzuteilen. 
Abstimmungsergebnis:  28x Ja,  0x Nein,  0x Enthaltung => einstimmig beschlossen 
 
TOP 20: Wahl des Stellvertreters der Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte in die Verbands- 

versammlung des Zweckverbandes Breitband Altmark        Vorlage: BV 0010/2024 
Herr Dr. Dreihaupt fragt nach Vorschlägen. 
Herr Brohm schlägt vor, dies in den Händen der Verwaltung zu legen. Er schlägt Frau Altmann vor. 
Herr Dr. Dreihaupt fragt nach, ob eine offene Wahl gemacht werden kann. Es gibt keine Einwände. 
Herr Dr. Dreihaupt bittet um Abstimmung über die BV 0010/2024. 
Der Stadtrat beschließt: 
3. Nach erfolgter Wahl wird Frau Kathleen Altmann als Stellvertreter der Einheitsgemeinde  

Stadt Tangerhütte für die Verbandsversammlung des Zweckverbandes Breitband Altmark benannt.  
4. Die Verwaltung wird beauftragt dem Zweckverband Breitband Altmark den Namen des Stellver- 

treters (inkl. vollständiger Postanschrift) mitzuteilen. 
Abstimmungsergebnis:  27x Ja,  0x Nein,  1x Enthaltung => mehrheitlich beschlossen 
 
TOP 21: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten (§ 65 Abs. 2 KVG LSA), 

Eilentscheidungen (§ 65 Abs. 4 KVG LSA) und Bekanntgaben der von den beschlie 
ßenden Ausschüssen gefassten Beschlüsse, sowie Nachfragen durch den Stadtrat 
dazu 

Herr Brohm informiert über: 
 die Kommunalwahl. Er bedankt sich bei den Wahlhelfern. 
 die konstituierenden Sitzungen der Ortschaften, die laufen bis Anfang August. 
 die Liquiditätsplanung, dies kommt in den nächsten Stadtrat auf der Tagesordnung. 
 die Rahmenvereinbarung mit Lüderitz/Namibia. Dies wurde beschlossen. Es gab ein Vernet-

zungstreffen.  
 den Sitzungsplan. Er wird diesen Plan noch austeilen. 
 dass er offen für Kritik ist. Er bittet das KVG zu lesen. 
 die iPad-Welt, Schulung finden in August statt. 
 die ganzen Termine, die im August stattfinden. kommunalpolitischer Abend, Haushaltsklausur, 

Ortsbügermeisterrunde. 
 
TOP 22: Anfragen und Anregungen, Sonstiges 
Herr Jagolski fragt nach der Otto-Nuschke-Straße, ehemaliges Gymnasium, dort wachsen schon 
Bäume auf der Straße. Wie ist dort der Stand der Dinge? 
Herr Brohm erklärt, dass der Grundstückseigentümer eine Aufforderung bekommt. 
Herr Jagolski möchte wissen, wer der Eigentümer ist. Er meint, dass es Edeka ist.  
Herr Brohm antwortet, solange es noch nicht gebaut wird, ist nicht Edeka der Eigentümer, sondern 
der jetzige. 
Frau Braun kritisiert die ordungsbehördlichen Maßnahmen der Verwaltung. Diese sind aus ihrer Sicht 
unbefriedigend. Es geht um die Straßenreinigung und den ruhenden Verkehr. Sie spricht über die L30 
Sanierung Lüderitz/Groß Schwarzlosen. Dort gibt es viele Falschfahrer. Sie findet, dort müssen mehr 
Kontrollen stattfinden. Sie nimmt jeden Mittwoch an den Baustellenberatungen teil. Es ist nicht ihre 
Aufgabe, die Arbeit der Verwaltung zu machen. Dies habe sie bisher gemacht, sonst wäre das Chaos 
noch größer. Sie fragt sich, wie oft soll sie Fotos und Mails noch schicken, dass endlich die Straßen-
reinigungssatzung auch so umgesetzt wird. Damit ist sie überhaupt nicht zufrieden. Sie findet, dass 
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genug Leute im Amt sitzen, die dafür zuständig sind. Die Mitarbeiter müssen sich das auf Termin set-
zen und kontrollieren. Es muss auch in einer angemessenen Frist Ordnung hergestellt werden. Aus 
ihrer Sicht fehlen Verkehrsschilder und Sicherungsbarken im Park, wegen der Durchfahrt. Dies hat 
sie schon vor 3 Monaten angezeigt. Als Antwort hat sie bekommen, dass eine Sammelbestellung 
gemacht werden muss. Sie findet, das geht nicht, dort muss Zucht und Ordnung rein. Sie möchte 
darauf innerhalb der nächsten 10 Tage eine Antwort haben. 
Herr Brohm antwortet, dass er sich das anschauen wird. 
Herr Fettback möchte den Sachstand zum Radweg Bellingen – Tangermünde wissen. 
Herr Brohm antwortet, dass Verträge mit den LSBB (Landesstraßenbaubehörde) geschlossen wor-
den sind. Er erklärt, dass grundsätzlich die Baumaßnahme in Tangermünde angefangen wird. In die-
sem Verfahren steckt die LSBB noch. Er wird nochmal nachfragen, aber man ist hinter den Zeitplan. 
Bevor es los geht, muss man ins Eigentum kommen, um einen Radweg bauen zu können.  
Herr Mildt erklärt, dass er in der Breitscheidstraße wohnt. Die Güterzüge fahren ab 20 Uhr sehr 
schnell durch. Er möchte wissen, ob es mit der Bundesbahn eine Planung gibt, wegen Schallschutz. 
LKWs dürfen auch ab 18 Uhr nur noch 30 km/h durch Ortschaften fahren.  
Herr Brohm antwortet, dass die Bahn andere Gesetze hat. Im letzten Jahr wurde mit einem Ausbau-
projekt gestartet und in dieser Planung ist der Schallschutz mit drin. Die Bahn wird wahrscheinlich im 
September einen neuen Sachstand dazu geben. 
Frau Braun hakt noch einmal nach, wegen der Fahrradwege. Vor 3 – 4 Jahren wurde diese Maß-
nahme beschlossen in Abschnitten. Damals hieß es, dass aus Richtung Groß Schwarzlosen nach 
Hüselitz die rechte Seite zu nehmen ist. Jetzt kommt Herr Brohm mit einer Information mit der Bahnli-
nie. Das ist aus ihrer Sicht vollkommen was anderes. Das passt nicht dazu, was beschlossen wurde. 
Sie hat alle Grundstückseigentümer rechtsseitig eingereicht und das wurde auch akzeptiert und nicht 
linksseitig. 
Herr Brohm erklärt, dass er vom Gebiet in Tangermünde gesprochen hat. Er hat sich auch nicht ge-
äußert, ob links oder rechts gebaut wird. 
Frau Braun spricht von dem Abschnitt Demker und Groß Schwarzlosen. Sie hat mehrfach kritisiert, 
dass die Fahrradwege des Altmark-Rundkurses von Lüderitz, Schleuß, Brunkau, Vollenschier von 
den örtlichen Forstbetrieben kaputtgefahren werden. Sie hat Herr Brohm aufgefordert, sich darum zu 
kümmern, dass der Rundkurs wiederinstandgesetzt wird. Sie möchte dazu den Stand wissen. 
Herr Brohm antwortet, dass sich der Stand noch nicht verändert hat. So wie Frau Braun es gerne 
hätte, so einfach ist es nicht.  
Frau Braun erklärt, dass wir für diesen altmärkischen Rundweg verantwortlich sind und es sind keine 
Waldwege. Sie meint, wenn jemand was kaputt fährt, dann muss derjenige es auch wiederinstand-
setzen. Die Ausgleichsmaßnahme, Bepflanzungen der A14, ist dort mit beteiligt, der Weg von 
Schleuß nach Brunkau. Das Holzunternehmen, das beteiligt ist, ist der Weg von Brunkau und Vollen-
schier. Dort gibt es genug Zeugen die das bestätigen können. Sie fragt noch einmal nach, was Herr 
Brohm konkret in dieser Angelegenheit unternommen hat. 
Herr Brohm antwortet, dass er Frau Brauns Frage in den nächsten 4 Wochen beantworten wird. 
Frau Braun merkt an, dass sie dies längst schon gefragt hat und die 4 Wochen schon vorbei sind. 
Frau Dr. Schupet stellt einen Geschäftsordnungsantrag, Ende der Debatte. 
Es entsteht eine Diskussion. Herr Mildt bittet um Ruhe. 
Herr Dr. Gruber bittet die Fragen, die in einer Sitzung nicht beantwortet werden können, schriftlich 
allen Stadtratsmitgliedern zur Verfügung zu stellen. 
Herr Jacob bestätigt Herrn Mildts Aussage zur Bahn. Er berichtet über die Veranstaltung mit der 
Bahn. Er bittet darum, wenn die Bahn auf uns zukommt, noch einmal auf diese Tatsachen hinzuwei-
sen, mit dem Lärmschutz. 
Herr Jagolski möchte den Sachstand des Glasfaserbaus der Telekom wissen. 
Herr Brohm erklärt, dass der ZBA (Zweckverband Breitband Altmark) nicht in Tangerhütte ausbauen 
durfte. Es heißt, jetzt auch nicht mehr Telekom, sondern Glasfaser Plus. Im dritten Quartal dieses 
Jahres soll es einen Sachstand geben, wie die Planung aussieht. 
Herr Jagolski fragt nach, da er gehört hat, dass eine Baugenehmigung vorliegen soll, wegen der 
Packstation bei Penny. 
Herr Brohm antwortet, dass er das auch gehört habe. Er wird es mitnehmen und dann beantworten. 
Herr Sprunk spricht über das Thema Überspannungsschaden im Feuerwehrgerätehaus in Lüderitz. 
Er hätte gerne gewusst, wie der Stand dafür ist.  
Herr Brohm kennt den aktuellen Stand nicht. 
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Herr Jacob berichtet darüber, dass Magenta Telekom viele Verträge abgeschlossen hat. Wenn sich 
nichts tun sollte, würde er darum bitten, dass Telekom Magenta zu einer Stadtratssitzung eingeladen 
wird. 
Herr Fettback spricht über Bellingen, dort wurde eine Leitung von der Telekom verlegt, aber bis jetzt 
passiert dort nichts mehr. Er möchte wissen, wer der Partner ist, ob es DNS-Net ist. 
Herr Brohm antwortet, dass es aktuell eine graue Deckenförderung gibt. Diese hat der ZBA (Zweck-
verband Breitband Altmark) ins Visier genommen, wenn der Markt es regelt und das selber baut, 
würde man nicht mit Fördermitteln und kommunaler Hilfe bauen. Das Verfahren läuft gerade aktuell. 
Eigenwirtschaftlicher Ausbau läuft gerade in Grieben mit mäßigem Erfolg.  
 
TOP 23: Einwohnerfragestunde 
Ein Einwohner Nr. 1, spricht über die prekäre Situation der Finanzen in der EGem. Er fragt, ob es 
möglich wäre, dass die Mitglieder des Stadtrates ihre Entschädigung, vielleicht 10 % davon, auf ein 
einzurichtendes Konto zahlen würden? Dieses Konto könnte offen sein, für Einwohner. Des Weiteren 
spricht er über die Zeitung, die oft über Frau Braun berichtet. 
Herr Dr. Dreihaupt antwortet, dass er dies aufgenommen hat und es wird im Stadtrat besprochen. 
Danach erhält der Einwohner eine Antwort. 
Ein Einwohner Nr. 2 äußert einen Wunsch an den neuen Stadtrat, dass auch mal auf die kleinen 
Ortsfeuerwehren geschaut wird. Dort fehlt es an Ausrüstungsmaterialien. Er möchte wissen, was mit 
den „Schutzwall“ (Hügel) auf dem Spielplatz passieren soll.  
Herr Brohm guckt sich das mal an. 
Ein Einwohner Nr. 3 hatte schon mal in einer Stadtratssitzung gefragt, ob es in der EGem einen 
Wirtschaftsplan gibt. Da es keinen gibt, regt er an, dass der neue Stadtrat sich um dieses Thema viel-
leicht beschäftigen könnte. 
 
Herr Dr. Dreihaupt schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:10 Uhr. 
Es wird eine 5-minütige Pause gemacht.  
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 26: Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
Herr Dr. Dreihaupt stellt die Öffentlichkeit wieder her um 21:51 Uhr. 
 
TOP 27: Bekanntgabe der in nicht öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst im nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 
 
TOP 28: Schließung der Sitzung 
Herr Dr. Dreihaupt schließt die Sitzung um 21:52 Uhr. 
 
 
Fertiggestellt am: 02.08.2024 

 


